



Enfrentamiento entre mossos y manifestantes independentistas, ayer cerca de la Delegación del Gobierno en Barcelona. / ANDREU DALMAU (EFE)

TATIANA CLOUTHIER
Jefa de campaña de Morena

“Calderón y Fox no han entendido que su tiempo terminó”

L. P. BEAUREGARD, **Monterrey**
La jefa de campaña de Andrés Manuel López Obrador (Morena), Tatiana Clouthier, defiende de las presidenciales del 1 de julio en México puede salir “más de lo mismo, o una alternativa distinta, como la que ofrece Andrés Manuel”. Sobre los expresidentes Vicente Fox y Felipe Calderón, señala: “No han entendido que su tiempo terminó”. **PÁGINA 5**

Detenido en Alemania el líder independentista catalán Puigdemont

La justicia alemana estudia extraditar al ‘expresident’ para que sea procesado por rebelión en España

A. CARBAJOSA / Ó. LÓPEZ-FONSECA
F. J. PÉREZ, **Berlín / Madrid**
La policía alemana detuvo en la mañana de ayer al líder independentista catalán Carles Puigdemont nada más entrar en el país en una furgoneta procedente de Dinamarca. El expresident, fuga desde el 30 de octubre, trata

ba de regresar a Bélgica desde Finlandia, donde se encontraba el viernes cuando se activó la euroorden contra todos los implicados en el *procés* que siguen huidos. Una docena de agentes del CNI controlaron el desplazamiento de Puigdemont. Los jueces alemanes tienen ahora 60

días para analizar el caso y decidir si entregan al detenido pero, en principio, la situación procesal de Puigdemont es peor que la que podía tener en Bélgica, ya que el delito de rebelión del que está acusado encaja con el de alta traición de la legislación germana. **PÁGINAS 15 A 18**

La descomposición de Venezuela impulsa un enorme éxodo por toda América

Un millón de emigrantes en tres años

N. GALARRAGA GORTÁZAR **Madrid**
Carlos Raúl Toro Gómez, diseñador gráfico de 27 años, jamás imaginó que su primera visita a Europa sería para quedarse. Venezuela no era un país de emigrantes. Durante décadas fue, gracias a la riqueza, refugio de pobres y perseguidos. Toro llegó a Madrid en avión el 27 de julio de 2016. Atrás dejó a su madre y dos hermanas.

La descomposición económica, política y social de Venezuela ha obligado a emigrar al menos a 1,6 millones de venezolanos, un millón solo en los últimos tres años, según datos —muy conservadores— de la Organización Mundial de Migraciones. **PASA A LA PÁGINA 6**

Desconfianza ante los nuevos bolívares de Maduro

P6

Pide un **RUEDA** cuando quieras un Verdejo

las cosas por su nombre

Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven. www.dorueda.com

Siguenos @Rueda

FABRICIO ALVARADO
Candidato presidencial en Costa Rica

“El matrimonio no parece ser un derecho para homosexuales”

ÁLVARO MURILLO, **San José**
Fabricio Alvarado, candidato del Partido Restauración Nacional, pasará a la historia de la política de Costa Rica aunque no gane las presidenciales del domingo tras vencer, contra todas las expectativas, en la primera vuelta. El predicador evangélico niega haber mezclado religión y política, pero admite que debe gran parte de su popularidad a su “defensa de la vida y la familia”. Aunque en materia económica y política le cuesta definir cuáles serán sus principales medidas —“estamos trabajando [en ello]” responde varias veces—, tiene claro cuál no figura: “El matrimonio no parece ser un derecho para parejas del mismo sexo”. **PÁGINA 9**

Martín Vizcarra asume el poder en Perú sin vínculos con la élite de partidos

JACQUELINE FOWS, **Perú**
El nuevo presidente de Perú, Martín Vizcarra, afronta una ola de descrédito político. Sin embargo, tiene una carta a su favor: “No es un hombre de las multinacionales, no tiene conexiones fuertes con el poder político ni los círculos empresariales”, explica un sociólogo peruano. Una baza que explotó en su primera entrevista como dirigente: “Todas las semanas estaré en los sitios más alejados viendo las necesidades”. **PÁGINA 8**

ADEMÁS



Muere José Antonio Abreu, mentor de Dudamel

El maestro, como lo llamaban en Venezuela, fundó el Sistema de Orquestas que ha formado a casi dos millones de jóvenes. **P25**

A mi maestro

Gustavo Dudamel

España se prepara para enfrentarse a Argentina

P29